
Решить предстоит вам (о культуре речи современного подростка). 

«Капец… Пипец…  Спс…  Лаффки…  Чмафф», – такой стала речь современного подростка. Что 

это? Деградация или желание выделиться из толпы, или наоборот – влиться в нее?  Подстроиться 

под рамки современного общества, под его сумасшедший темп и непременно выиграть бой, бой  

без правил?  Мы не щадим своё окружение, высыпая на него как из мусорного ведра всю нашу 

«крайне культурную» лексику.  Вот только мы даже не задумываемся о том, что оказались 

побежденными. Нас победила наша глупость и слабость. Слабость – в невозможности отказать 

себе в употреблении слов, оскверняющих душу.  Глупость  - в неумении выпутаться из сети своего 

страха,страха сделать что-то не так, страха одиночества, страха быть отвергнутым, страха – быть 

слабым. 

Вы задумывались над тем, сколько слов в вашем запасе? А вы хоть раз открывали словарь 

русского языка? А правильно ли вы толкуете значение слов? Если вы не задавали себе ни одного 

из этих вопросов, ну что ж – поздравляю! Вы обыкновенный среднестатистический человек. 

Офисная крыса, серая мышь мегаполиса, такая же, как я и как сотни людей вокруг.  

А вы слышали маты из уст школьников? Вас это возмущало? А вы делали им замечания? Я вот 

более чем уверена, что вы, такие образованные и идеальные, пробурчали себе под нос и пошли 

дальше, побранив про себя и детей, и их родителей, да и весь белый свет, сказав про себя, «дааа, 

куда катится мир!?».  Вы, наверное, и не замечали, что вы и есть этот мир. Его частичка, что из 

таких,  как вы,  и состоит этот безумный мир, который постоянно куда-то катится. 

А вы хоть раз ощущали себя шаманом? Магом? Колдуном? Злым волшебником? – Нет?  А зря! 

Если вы хоть раз употребляли мат, то вы вошли в их число. Почему? – я вам отвечу. Согласно 

исследованиям некоторых ученых, исторически мат произошел от древнего магического языка. 

Магия же (в ее рациональной части) — это система знаний о способах психологического 

воздействия на человека через его подсознание. 

Проще говоря, современный мат — отголосок магических проклятий, направленных против 

сексуальной функции. 

Неудивительно, что именно сексуальная сфера есть главный объект, который и сейчас 

обыгрывается в мате. Обыгрывается предельно грязно, цинично и оскорбительно. Причем эта сила 

разрушительна не только для окружающих, но и для самого матерщинника» (об этом интересно 

написал Евгений  Пятаков в статье «О культуре речи и ловушках сквернословия», опубликованной 

в газете «Литература», «Первое сентября»). 

 

Отлично, я колдун, да какой!! Уух, любой позавидует. Вот только время останавливать не умею, 

да и мысли людей читать и сознание менять тоже не получается!. 

 А знаете, мне бы очень хотелось, чтобы мои сестры и дети росли в культурной стране. Чтобы их 

уши не заворачивались в трубочку от того, что они слышат,  и того, что они же и произносят. 

Вы вот только подумайте: мы – великая страна, страна, победившая фашизм, силу, казавшуюся 

несокрушимой! А вот солдаты, когда шли в бой, они тоже кидались матом направо и налево?  

Разве они мечтали увидеть своих внуков именно такими, какие мы сейчас есть? Почему наши 

прадеды смогли победить зло, а вот мы, наследники великих пращуров,  не можем победить самих 

себя? А ведь это кажется совершенно простым. Сказать себе – нет!  И дело с концом. Вот только 

слова – это не фрицы, которых можно расстрелять. Нееет, слова -  это те еще фашисты – вот 

только они тебя изнутри поглощают, разрушают, а ты – по собственной своей вине -  ничего не 

можешь сделать. Ты бессилен и слаб. Ты не можешь. Или ты не хочешь? Или боишься? Или это 

стало   привычным, как завтрак,  и теперь ты не можешь без этого? Теперь все по-другому, все 

иначе. Можно делать и говорить все, все, что взбредет в голову. И никто не накажет, никто не 



осудит. Разве что твоя совесть. А вот ее что-то нет. Заблудилась? Не проснулась еще? Или 

сбежала, подальше от тебя, от твоих слов и мыслей. От твоей грязи. Или это вросло в тебя? Это 

стало тобой. Убить это  - значит убить себя. Вот и все. Мы так привыкли, а зачем менять 

привычки? – они ведь вторая натура. 

 

Так и останемся – с оскверненными душами и злыми языками. Но ведь все лечится, главное -  

верить. Но этого ничтожно мало. Тут вера не спасет. Нужно нечто большее. Это как философский 

камень или как эликсир молодости – все грезят его найти, не понимая, что истинная ценность в 

тебе самом. В силе мысли, в любви, в доброте, в правде – ведь это и есть то, что все так яростно 

ищут, хоть и доказывают их недостижимость. Их нереальность и отсутствие.  

 

А чтобы это найти и постичь, нужно так мало – научиться слушать свое сердце, слушать и 

слышать. Научиться быть добрыми, открытыми и ответственными. И тогда все у нас получится – я 

верю! 

Ну вот и все: бой окончен. А вот решить его исход предстоит вам – отправят вас в нокаут, или вы 

«оправите на тот свет»  мат, сквернословие и безудержное хамство… 

Боровских Мария, 9В 


